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前回の例会 

2017年 2月 17日(金)第 1742回  

卓  話 「仏事豆知識」 

卓話者 会員 嶽盛 和三 

今週の歌「奉仕の理想」「堺北ＲＣの歌」 

    「砂山」 

お客様の紹介 

出席報告・会長の時間 

委員会報告・幹事報告・ＳＡＡ報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           

     

 

 
 

 

 

 

2017年 2月 24日 第 1742号 

2017年 2月 24日(金)第 1743回  

卓  話 「テーブル会議」 

今週の歌「奉仕の理想」「牛若丸」 

お客様の紹介 

出席報告・会長の時間 

委員会報告・幹事報告・ＳＡＡ報告 

  

 

  

 

 

 

 
2016-17 年度 国際ロータリーのテーマ 

「人類に奉仕するロータリー」 

国際ロータリー会長 ジョン F.ジャーム（米国・チャタヌーガ RC） 

本日の例会 

 

時間 

 

2017年 3月 3日(金)第 1744回  

卓  話 「 社会奉仕フォーラム 」 

議 題 社会奉仕委員長 藤永 誉 

 

四つのテスト 言行はこれに照らしてから 1.真実かどうか 2.みんなに公平か 3.好意と友情を深めるか 4.みんなのためになるかどうか 

事務所  〒590-0940堺市堺区車之町西 2丁 1番 30号 ポピア南海 3階 302号 

Tel（072)223-2300番  Fax(072)223-5005番 

URL     : http://www.sakai-kita.jp/ 

E-mail  ： snrc＠jasmine.ocn.ne.jp 

例会日 毎週金曜日 午後 0時 30分  

例会場 南海グリル 天兆閣別館 4階「ローズ」 Tel:(072)222-0131番（代表）  

ガバナー(第 2640地区)  ： 福井 隆一郎 

ガバナー事務所  URL   ： http://rid2640g.com/fukui/  
        E-mail ： fukui2016@wind.ocn.ne.jp 
会長：中田 学  幹事：笹山悦夫  広報委員長：坂田兼則  編集者：池田茂雄 

第 2640地区 堺北ロータリークラブ週報 

創立 1980年 10 月 8日 

次週の例会 

 

時間 

 

＜2月 17 日(金)の出席報告＞ 
会 員 数            31名 
出席会員            16名 
欠席会員              15名 
ビジター           0名 
ゲスト                    0名 
1 月 6 日(金)の出席率    87.09％ 

 

今週の歌 

『牛若丸』 

京の五条の橋の上 

大のおとこの弁慶は 

長い薙刀ふりあげて 

牛若めがけて切りかかる 

 

牛若丸は飛び退いて 

持った扇を投げつけて 

来い来い来いと欄干の 

上へあがって手を叩く 
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「仏事豆知識」 

会員 嶽盛和三 

仏教は字の通り「仏の教え」つまりお釈迦様の教えであります。お釈迦様が亡くなら

れた時、当時インドでも最高の葬儀式である荼毘式を行いました。この儀式が現在の日

本でも多く行われている火葬の儀式であります。（他に土葬もある） 

 当時のインドでは鳥葬・風葬・水葬・土葬・火葬と言うように、種々の葬儀の方法が

あった様です。（現在でも宗教によっては古来からの方法や、カーストに依っても異な

る） 

 お釈迦様が亡くなれた時、その教えを慕って集まって来た多くの人々が、それぞれの

財力に応じた分量の「香木」を持ち寄り、その香木を井型に組んで、その上部に遺体を

安置し、香木に火を放ち荼毘に伏した、つまり火葬をしたと言われています。 

 香木というのは、火の中へ焼べると良い香のする木のことで、白檀・沈香・伽羅とい

うものですが、この様な香木が日本には無いために、その香木代わりとして、古くから

「御香料・御香典」と表書きをし、金銭をお包し葬儀に参列する習慣がついたもので

す。ですから葬儀の際には「御霊前・御仏前」は失礼に当たるのです。 

 葬儀は通常「葬儀式」と「告別式」とにわけられています。葬儀式は僧侶が各宗派の

葬儀法に準じて取り行いますが、既成仏教の多くは僧侶の弟子として、言い替えればお

釈迦様の弟子として葬送する儀式が葬儀式であります。 

 告別式は、参列の皆様方が「主となって行う焼香の儀式」とも言われています。故人

とのご縁を大切に思い、お世話になった方であれば、感謝の真心を香り高い香に託し故

人の冥福を祈るのです。又故人（仏様方）は匂いを食すると言われることから、香りの

良いお香、お線香、炊き立ての湯気の立っているご飯、新しいくだもの、お菓子等をお

供えし、その匂いを仏様方（ご先祖様）に食して頂く訳です。 

 焼香は何回するのが正しいかと尋ねられることがしばしばありますが、一般には二回

のお焼香が正しいとされています。一回目は右手の三本の指で抹香を摘み、頭上へ頂戴

し、真心を込めて炭の中へくべます。この香を「主香」と言い、二回目は頭上に頂戴せ

ず、故人の遺徳が絶えないように添え香をします。この香を「重香・従香」と言いま

す。 

 念珠（数珠）は普通左手首に掛け、念ずる時には合掌した親指と人差し指の間に掛け

ます。念珠は仏教徒の証として、又煩悩（まよい）を断つ願いを表したものですから仏

事には必ず持参するようにします。数は百八つある正式なものを本連、半分の五十四の

ものを半連、さらにその半分のものを四半連と言います。 

 女性の方々がよく持っています念珠袋（数珠袋）は必ず中が二つに分かれています。

これは、片方に念珠を入れ、もう片方には自分の抹香を入れ、葬儀に参列された時、念

珠袋の片方から自分の念珠を取り出し、もう片方からは自分のお香を取り出し焼香しま

す。現在では香鉢の横に抹香の用意がされていますので、取り立ててその必要はありま

せんが、本来であれば、自分のお香で焼香するのが正式な焼香の仕方とされています。 

以上、皆様方に身近かで必要な仏事の知識を述べさせて頂きました。少しでお役に立

てていただければ幸甚です。 

卓  話 
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「ザビエル公園」 

会長 中田 学 

 

阪堺線の花田口停留所の西側に、こんもりと緑の木々に囲まれた公園があります。 

これがザビエル公園です。我が国にはじめてキリスト教を伝えたフランシスコ・ザビエ

ルにちなんで名づけられたものです。 

天文１９年１２月（１５５０）ザビエルは堺上陸し、大商人の日比屋了慶に入りました。 

この頃では珍しく、瓦ぶきの木造３階建ての立派な家であったということです。 

今は公園の西がわに内川がありますが、昔はこの辺りまで海でした。了慶はザビエルを

京都へ案内しましたが、その頃の京都はいくさで荒れはてていましたし、思うようにキ

リスト教をひろめることもできず、ザビエルは失望して堺へひきかえして来ました。そ

して１ヶ月あまり病気になりましたが、了慶たちは親切に世話をしました。その後、ザ

ビエルに代わって、永禄２年（１５５９）にビレラも了慶をたよって堺へ来ました。了

慶はキリスト教をひろめるため、自分の家を教会堂としましたが、堺の南蛮寺ともいい

ました。そのころの堺は貿易のため多くの人たちが集まってくるので、堺の人だけでな

く、信者が増えていきました。戦乱の世の中であったにもかかわらず、堺だけは平和で、

和やかで、敵も味方もなく仲良く南蛮寺に集まってお祈りをしていたということです。

永禄６年（１５６３）の１２月には、堺の南蛮寺で、わが国ではじめてクリスマスが行

われたということです。同じころ上杉謙信と武田信玄は川中島の合戦をしていたことと

考えあわせて、どれだけ堺が栄えていたか、よくわかります。 

 

 

 

広報委員会 

「ロータリーの友・２月号の紹介」 

広報委員 池田茂雄 

 

「左びらき・ページも左びらき」 

（１）３ページ 

「ＲＩ会長メッセージ」 

2 月 23 日はロータリー創立記念日で、創立から 112 年目です。「貧困に苦しむ人には教

育を」・「小さな村に診療所を」・「世界規模でポリオ撲滅を」等々、奉仕活動をつづけて

おります。 

（２）１１ページ 

「ロータリー財団100周年を祝う」 

岡山南ＲＣ社会奉仕委員会がエイズの恐ろしさを知ってもらうべく「エイズ・性感染症

発生動向」と題しての講演がありストップエイズキャンペーンが実施されました。 

（３）２２ページ 

「日本のロータリー誕生 100周年を迎えるに当 

って」 

日本で最初に東京ＲＣが創立されてから、2020年で100周年をむかえます。さまざまな

記念行事の準備がすすんでおります。 

（４）２７ページ 

「ロータリーが誕生したころ」 

会長の時間 

 

委員会報告 

g 
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2月号の表紙（左びらき）には、2月 23日のロータリー創立記念日にちなんで、ロータ

リーを立ち上げた「ポールハリス・シルベスターシール・ハイラムショーレ・ガスター

バスローア」の 4 人の写真が載っております。1905 年当時の会合に使われていた｢シカ

ゴ・ユニティビル 711 号室」のある建物の写真も載っておりますが、残念ながら現在は

なくなっているとのことです。 

（５）４７ページ 

「国際防災の日に講演会開催」 

羽衣 RCは、関西に起こり得る南海トラフ地震についての危機管理をテーマとした講演会

を開催し、地域の皆さんへ問題提起をされました。 

（６）５２ページ 

「堺フェニックスＲＣボランティアに協力」 

堺山之口商店街での行事である「堺区ボランティアまつり山之口」に全面的に協力すべ

く支援活動に参加されました。米田氏の写真も載っております。 

 

 

 

中田 学会員 那須会員、先日はありがとう御座いました。ニコニコに入れさせてもら 

います。 

那須宗弘会員 池上彰公開講演会、堺北RCの皆様にご協力頂き、ありがとう御座いま 

した。 

山ノ内修一会員 何も良い事はないのですが・・。 

宇瀬治夫会員 嶽盛さん本日の卓話楽しみにしています。先日の池上彰さんのお礼会 

では少し飲み過ぎました。塩見さん、藤永さん、池永さんお世話になり   

ました。 

坂田兼則会員 嶽盛さん、先日はありがとう御座いました。 

米澤邦明会員 ２週連続の欠席となりました。ちゃんとメイクアップをしました。出席

率を上げる為に欠席者に國井委員長の顔入りFAXを送ってください。逆

に減るかもしれませんが・・。 

中川 澄会員 100 キロウォークで、サマースーツにスリッパで歩いている人を見かけ

ました。参加するたび新鮮な驚きに出会います。 

嶽盛和三会員 卓話の当番にあたりました。つたない話ですが最後までお聞きください。 

合計 １３０，０００円 

 

 

 

（１）今週の配布物 週報 

ロータリーの友２月号 

（２）幹事報告 特になし 

（３）他クラブ例会変更のお知らせ 

   ・和泉ロータリークラブ 

   ３月１日（水）→３月４日（土）18：30～  分区７大阪合同例会 

於いて、ホテルきららリゾート関空 

   ３月２２日（水）→３月２３日(木）家族会  

於いて、夕職料理 萬亀楼 

・高石ロータリークラブ 

   ３月２１日（火）→休会 

ニコニコ 

g 

幹事報告 

g 



 - 5 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

タイ・ノンケームRCより 

「浄水器贈呈先の2つの学校の工事状況の写真です。順調に進んでおります。」 

とお写真付きでご報告いただきました。 

２月２２日（水）河津桜開花状況 

ただ今、７分咲きです。 

３月１２日（日）の仁徳陵清掃の時は 

満開の桜を見ることができるでしょか？！ 

楽しみですね (^^)/ 

写真撮影 米澤会員 

 


